



# Organización internacional ingresaba droga vía marítima

**NARCOTRÁFICO.** Banda criminal de origen venezolano operaba en Perú y Chile. Se incautó cargamento de ketamina y no se descartan vínculos con el Tren de Aragua.

Valeria Vilches  
ciudades@mercuriovtpo.cl

**T**ras un exitoso operativo llevado a cabo por el Departamento de Inteligencia e Investigaciones Policiales Marítimas de la Armada de Chile (Dipolmar) y la Policía de Investigaciones (PDI), se logró desarticular una organización internacional de origen venezolano que traficaba estupefacientes en Perú y Chile.

La diligencia contó con el apoyo de la Fiscalía y la Policía Antidrogas de Perú y culminó con la detención de un venezolano, quien fue arrestado tras la incautación de 5 kilos 485 gramos de ketamina, equivalentes a 5.500 dosis, y 1 kilo de marihuana, todo esto avaluado en aproximadamente 60 millones de pesos.

Sergio informó Sergio Moya, fiscal del Sistema de Análisis Criminal y Focos Investigativos (SACFI) de Valparaíso, “el individuo no operaba de manera individual y no se descarta que tenga vínculos con el Tren de Aragua, ya que varios de sus integrantes han sido condenados en la comuna por el tráfico de ketamina”.

Dado a su estado irregular en el país, aún se desconoce si el sujeto cuenta con antecedentes penales, pero se espera una respuesta por parte de la Interpol para saber su pronuntario. Tras su formalización, el Tribunal de Garantía de Valparaíso fijó un plazo de inves-

**“El individuo no operaba de manera individual y no se descarta que tenga vínculos con el Tren de Aragua”.**

Sergio Moya  
Fiscal SACFI

**“Se trabaja en diferentes puertos de la región para frenar el comercio ilegal, que ha impactado a toda América”.**

Yanino Riquelme  
Delegado presidencial regional

tigación de 90 días.

## RUTA MARÍTIMA

El *modus operandi* consistía en viajar desde Perú a Chile utilizando la vía marítima como corredor de entrada, mediante el uso de una lancha rápida. Esta desembarcaba la droga en el norte de nuestro país, para posteriormente ser trasladada hasta la Región Metropolitana, donde se realizaba la actividad ilegal.

El gobernador marítimo de Valparaíso, capitán de navío Domingo Hormazábal, afirmó que “las organizaciones criminales se encuentran permanentemente sofisticando sus métodos de ocultamiento de estupefacientes. El



AYER SE EXPUSO LA DROGA INCAUTADA EN EL OPERATIVO.

desafío que tiene la Dipolmar es detectar estas irregularidades y evitar su cometido”.

## “AUMENTO SUSTANCIAL”

Por otro lado, el jefe de la Prefectura Antinarcóticos y contra el Crimen Organizado Centro de la PDI, prefecto José Contreras, indicó que ha existido un incremento en el consumo de ketamina dentro del país. “Las autoridades se encuentran muy alerta frente a esta situación, ya que la PDI incautó más de 500 kilos de este estupefaciente en 2024, un aumento sustancial en comparación con años anteriores”, apuntó.

Debido a esto, se han generado una serie de medidas

**5 kilos 485 gramos** de ketamina se incautaron durante el operativo, además de 1 kilo de marihuana.

que buscan reforzar la seguridad dentro del territorio. El delegado presidencial regional, Yanino Riquelme, precisó que “tenemos un consejo de crimen organizado dentro de Valparaíso, donde uno de los focos es la detección del tráfico por la vía marítima. Se trabaja en diferentes puertos de la región para frenar el comercio ilegal, que ha impactado a toda América”.

CS